
Protokoll der Video-Vorstandssitzung am 17.05.2021                     Fassung 17.05.2021 BK CV DL KE BK SB CV BK 

Teilnehmer: S. Sollberg, Chr. Hafften, B. Kaatz, D. Laborn, B. Richter, K. Erichsen, K. Jacobs, S. Bierer, F. Richter, I. Hanitzsch 
Gast: Geschäftsstelle C. Volkmann, 

TOP Bezeichnung Inhalt Verantwortlich 
1 Verein Der Vorstand bedankt sich bei Carola Volkmann für die bisher im Vorstand geleistete Arbeit. Neben Ihrem 

Fachgebiet hatte sie regelmäßig auch andere Aufgaben wahrgenommen. Mit dem 01.05.2021 ist sie aus 
dem Vorstand ausgeschieden. 
 
Der Schatzmeister und Hafenwart bauen zusammen mit Carola Volkmann Zug um Zug die 
Organisationsstrukturen der Geschäftsstelle auf. 
 
Der Justiziar des LSB hat den Entwurf unserer neuen Satzung durchgesehen und Empfehlungen 
ausgesprochen. Diese Empfehlungen werden jetzt auf Umsetzbarkeit durch die AG Satzung geprüft. 
 

Verschiedene 
 

2 Bootshaus & 
Bootshalle 

Der Bootshauswart hat das Angebot der Fa. KLP das Angebot zur Wartung unserer Lüftungsanlagen im 
Bootshaus nachverhandelt. Der Auftrag zur regelmäßigen Wartung unserer Lüftungstechnik wurde nunmehr 
an die Fa. KLP vergeben. 
 

Bootshauswart 

3 Finanzen Das LFI hat bisher keinen Rückforderungsbescheid über die teilweise Rückzahlung der Soforthilfe erteilt. 

Die Rechnungen für die Fassadensanierung des Bootshauses von zwei Fenstern und die Terrassentür der 
FeWo wurden bezahlt. 

Die organisierten Vereine in Deutschland sind über ihre Verbände bei der Bundesregierung vorstellig 
geworden und konnten erreichen, dass das Transparenzgesetz zur Überwachung von Finanzströmen in der 
EU in der Durchführung geändert wird. In Zukunft werden die Daten aus den Vereinsregistern der 
Amtsgerichte übernommen. Die jährlichen Registergebühren werden zunächst ermäßigt und werden dann 
ganz entfallen.  

Zum 1. Juni erfolgt im Lastschriftverfahren der Einzug der Liegeplatzentgelte. Die Mitglieder werden 
gebeten, der Geschäftsstelle schnellstmöglich evtl. Änderungen bei den Bankverbindungen mitzuteilen. 

Schatzmeister 
 
 
 
Bootshauswart 

4 Personal Alle hauptberuflichen Vereinsmitarbeiter können zweimal in der Woche einen vom Verein angebotenen 
COVID19-Selbsttest vornehmen. Die Kosten trägt der Verein. 

 



5 Bootshaus / 
Clubraum 

An der nördlichen und südlichen Fassadenseite des Bootshauses wurden die Gerüste nach der Sanierung 
von drei kleinen Fenstern im Umkleideraum der Jungen abgebaut. Die Renovierungsarbeiten wurden auch 
dazu genutzt, die Fassade im Bereich der Terrassentüre der FeWo auszubessern. 
 
Der Wasserzähler für die Messung des Verbrauchs an den Stegen wurde turnusgemäß wegen Ablauf der 
Eichfrist ausgetauscht. 
 
Die Zähler für den Wasserverbrauch und die Heizung in den Hotelzimmern werden nachgerüstet. Einbau 
und Dimensionierung wurden mit dem Heizungsbauer und der Abrechnungsfirma abgestimmt. Nach dem 
Einbau wird eine korrekte BK-Abrechnung der Verbräuche in den neu vermieteten Räumen möglich. 
 
Die für den 11.05.2021 festgelegte Mängelbeseitigung an den Fenstern der seeseitigen Fassade des 
Bootshauses hat nicht stattgefunden. Die ausführende Firma ist unentschuldigt nicht erschienen. 
 

Bootshauswart 

6 Liegeplätze Die Auslagerung der Boote zur Saison hat an den beiden Termin wieder gut und zügig geklappt. 

Alle Vereinsliegeplätze sind derzeit belegt, wir sind zu 100% an den Stegen und in den Schuppen 
ausgelastet, auch wenn es Nachzügler zum Saisonstart gibt. Es wurden sieben Plätze erstmals an neue 
Mitglieder vergeben. Das war zum Teil möglich, in dem neun Plätze getauscht wurden. Die Nachfrage nach 
Liegeplätzen ist weiterhin ungebrochen. Am Schweriner See stellt sich die Liegeplatzsituation allgemein sehr 
eng dar. 

Hafenwart 

7 Jugend Durch die geänderte Rechtsverordnung des Landes konnte die Trainingsarbeit der Jugendabteilung neben 
dem Kadertraining wieder in Kleingruppen aufgenommen werden. Trainer und Übungsleiter (ÜL) mussten 
dafür jeden Tag einen negativen COVID19-Selbsttest vornehmen. Die Kosten für die hauptberuflichen 
Trainer übernahm der LSB. Die Tests der ÜL bezahlte der SSV. Testergebnisse mussten täglich protokolliert 
und durch den Verein bestätigt werden. Ab heute sind keine Tests mehr erforderlich. 

Der Vorstand hat beschlossen, ein 49er FX–Team des Vereins bei der Beschaffung eines Segelsatzes zu 
unterstützen. 

An der Opti-Ausscheidungsregatta zur Teilnahme an der EM / WM auf der Flensburger Förde werden 
insgesamt die besten 60 deutschen Ranglistensegler teilnehmen. Sechs davon sind Mitglieder SSV. Aus der 
Trainingsgruppe von Jörg Lehmann fahren insgesamt 10 junge Segler nach Flensburg!!! 

 

Jugendwartin 



Der Landestrainer des SVMV der Optimisten, Frank Hildebrandt, führte in den letzten Wochen regelmäßig 
Trainingseinheiten für den Kader im Verein durch. Über die Rahmenbedingungen beim SSV und die 
Zusammenarbeit mit Jörg Lehmann hat er sich sehr angetan geäußert.  

Die ersten Segler aus dem SSV haben parallel zum Opti vorzeitig mit dem Umsteigertraining auf Laser und 
420er begonnen. 

Für das Projekt Schule & Sport wurde beim Stadtsportbund ein Förderantrag gestellt. 

Die Jugendabteilung hat sich beim Förderprojekt „10.000 für 10“ bei Helios und medienhaus nord beworben. 

8 Regatten / 
Sport 

Die diesjährigen EM/WM-Ausscheidungsregatta beim SYC wurde abgesagt. Damit entfällt auch die 
angebotene Unterstützung durch den SSV. 

Mitglieder der Kuttercrew „Weltenbummler“ werden den Rumpf des Startschiffs in Stand setzen. Wegen dem 
starken Rostbefall des Unterwasserschiffs wird der Rumpf mit Sand gestrahlt. Das Gerät dafür stellt unser 
Übungsleiter Michael Hochbaum kostengünstig zur Verfügung. 

Das Ergebnis des Fahrtensegelwettbewerbs 2020 ist im Aushang am Hafenmeisterbüro einsehbar. Die 
Mitglieder werden gebeten, sich aktiv am Fahrtenseglerwettbewerb zu beteiligen. Die Bedingungen können 
auf der Homepage sowie im Aushang nachgelesen werden. 

Der Stadtsportbund und die LHS haben die Vereine um Vorschläge für die nächste Sportlerehrung gebeten.  

Vorsitzender / 
 Regattawart 

9 Hafengelände 
 

Die Metallbauarbeiten am Jugendsteg konnten abgeschlossen werden. Auch mit der Installation der 
inzwischen gelieferten Barkhölzer wurde begonnen. Weitgehend ist es gelungen, die technischen 
Planungswerte in der Praxis beim Bau umzusetzen. Wenn im Spätsommer der Wasserstand niedriger ist, 
sollen noch die Pfahlköpfe mit einer Schutzschicht überzogen werden. 

Bauwart u.a. 
 

10 Mitglieder-
wesen 

Austritte: Peter Joost, Andreas Günther, Anja Mays und Horst Pint mit Ablauf des 31.12.2021. 

Neuaufnahmen: Frank Hildebrandt rückwirkend ab 01.01.2021 als Fördermitglied; Anke und Fabian 
Schneider ab 01.06.2021 als ordentliche Mitglieder. 

Wechsel in die ordentliche Mitgliedschaft: Nis-Peter Beck ab 01.05.2021 und Sven Ole Tiedt ab 01.06.2021.  

Wechsel in die Fördermitgliedschaft: Christoph Baudisch mit Wirkung vom 01.01.2022. 

Mitgliederwartin 

11 Umwelt Die Informationstafel zur Freiwilligen Vereinbarung Schweriner See wurde am Sanitärgebäude angebracht 
und wird den Mitgliedern zum Studium empfohlen. Im Hafenmeisterbüro kann dazu ein Flyer mit einer 
Seekarte abgeholt werden. 

Umweltwartin 



12 Gästezimmer/ 
Gaststätte 

Der Gaststättenbetrieb wird voraussichtlich zum 01.06.2021 wieder aufgenommen. Die Gästezimmer dürfen 
für Touristen aus MV ab dem 07.06.2021 und für alle weiteren Touristen ab dem 14.06.2021 wieder 
vermietet werden. 

 

13 Geschäfts-
stelle 

Carola Volkmann hat die Beschäftigung in der Geschäftsstelle des Vereins aufgenommen. Montag, 
Dienstag, Donnerstag und Freitag ist sie im Hause und steht den Mitgliedern zur Verfügung.  

Die Geschäftsstelle ist unter der Mobilnummer 0176-46756896, der Festnetznummer 0385 – 5810825 und 
per Mail: buero@schweriner-segler-verein.de erreichbar. 

Feste Sprechzeiten: Montag 15:00 - 17:00 Uhr / Donnerstag 10:00 - 12:00 Uhr 

 

 

Nächste Vorstandssitzung am 14.06.2021/ 19:00 Uhr    Protokollführer: Bernhard Kaatz / Sabine Bierer 


